



広報もりよし

発行編集・森吉町役場総務課
印刷所・米内沢中央印刷所

No.272



昭和55年

7月号

アユ漁解禁

七月一日から、一斉にアユ漁解禁となりましたが、解禁と同時に阿仁川のアユを求めて約百名の太公望が集まりました。

とくに、絶好のつり場となった本城頭首工には、五〇名ほどのつり愛好者が竿を並べ一五cmから二〇cmのアユを次々とつり上げておりました。

町の人口

昭和55年6月末現在
住民登録

| | | |
|-----|--------|------|
| 男 | 5,221 | (-3) |
| 女 | 5,625 | (-2) |
| 計 | 10,846 | (-5) |
| 世帯数 | 2,762 | (-5) |

増え続ける 少年非行

昨年は、少年 1,000人当たり1.45人が補導されました (戦後最高)

「青少年を非行から守る全国強調月間」の実施にあたって、森吉地区、阿仁地区の少年保護育成委員会と森吉警察署は、阿仁部四ヶ町村をリレーパレードし、非行防止をうたったえましました。親の願いとは裏腹に、年々少年非行が増え、低年齢化の傾向をたどる一方で、内容的にも、凶悪、粗暴事犯が増加するなど新たな問題をばらんでいます。夏休みは、子供たちの生活のリズムが乱れ、気持ちもゆるみがちで、親の目も届きにくくなります。楽し



非行防止をうたったえ車でパレード

い夏休みが、一転、非行の季節にならないように気をつけたいものです。

わが子の非行に直面したとき、ほとんどの親は、「うちの子に限って」と、絶句することが多いようです。

非行に対する親のイメージと現実とのズレを感じますね。かつては、経済的に恵まれない家庭の代名詞のようにいわれた少年非行ですが、このごろではむしろ何ん自由ない恵まれた家庭で、しかも甘やかされて育った子供が、非行に傾いていくケースが増えています。

また、一方では、親の自信のなさ、子供に対する無関心や放任、さらには乱れた家庭のふん囲気

非行防止は 対話のある家庭づくりから

東京都立大学教授 詫摩 武俊

必要です。と、いって、対話のある望ましい親子関係は一朝一夕にできるものではありません。

子供は、家庭の中で自分の役割を常に求めています。

げると、家庭の一員としての役割を与えられることで、子供は自信と誇りを持つようになる。少しづつ社会とのかかわりを理解していきます。

や放任(主義)の親のもと

衆参両院同時選挙終わる

森吉町投票率 82.85%

当日の有権者数 7,803人

衆議院議員

| 結果 | 候補者 | 党派 | 最終得票 | 森吉町 |
|----|--------|----|----------|--------|
| 当選 | 佐々木 義武 | 自前 | 101,867票 | 922票 |
| 当選 | 佐藤 敬治 | 社元 | 77,104票 | 2,030票 |
| 当選 | 石田 博英 | 自前 | 74,753票 | 2,232票 |
| 当選 | 川口 大助 | 社前 | 69,150票 | 165票 |
| 次点 | 中川 利三郎 | 共前 | 61,863票 | 665票 |
| | 佐藤 敬夫 | 無新 | 27,328票 | 214票 |

参議院全国選出議員 (森吉開票区100票以上)の得票者

| 結果 | 候補者 | 党派 | 森吉町得票数 |
|----|---------|----|--------|
| 当選 | 目黒 けさ次郎 | 社現 | 1,035票 |
| 当選 | 井上 孝 | 自新 | 733票 |
| 当選 | 大河原 太一郎 | 自新 | 557票 |
| 当選 | 藤原 房雄 | 公現 | 350票 |
| 当選 | 田中正 己 | 自新 | 228票 |
| 当選 | 立木 洋 | 共現 | 223票 |
| 当選 | 鳩山 威一郎 | 自現 | 211票 |
| 当選 | 岡田 広 | 自現 | 182票 |
| 当選 | 岡部 三郎 | 自新 | 147票 |
| 当選 | 宮田 輝 | 自現 | 101票 |

史上初の、衆議院、参議院ダブル選挙が、六月二十二日に実施され、当町の結果は表のとおりでしたが、全般的に自民党の圧勝となりました。投票が三回に分けて行われたこともあって、混乱はなかったものの、無効投票が次のとおりありました。衆議院……一三四票 参議院地区……三三四票 参議院全国区……七四四票 裁判官国民審査……八四七票 なお、最高裁判所裁判官国民審査の結果は、四名とも信任とされました。

参議院秋田県選出議員

| 結果 | 候補者 | 党派 | 最終得票 | 森吉町 |
|----|-------|----|----------|--------|
| 当選 | 佐々木 満 | 自現 | 342,176票 | 2,968票 |
| 次点 | 沢田 政治 | 社元 | 273,506票 | 2,722票 |
| | 伊藤 昭二 | 共新 | 65,376票 | 430票 |

前田小学校に土俵完成

前田小学校グラウンドの一面に建設されていた土俵がこのほど完成して、七月三日にその竣工式が行われ、七日には、鉄骨造りのりっぱな土俵を会場に、さっそく郡市小中学校相撲大会が開催されました。選手は、真新しい土俵の上で気合いのこもったぶつかり合いをくりひろげ、応援にも熱が入って落成を記念するにふさわしい大会となりました。



ゲートボールのつどい お年寄りに好評

ゲートボールは、ステイックで木のボールをころがし、三つのゲートを通して点数を競うゲームですが、ルールもやさしく、軽い運動にもなるため、最近お年寄りの愛好者が増えてきております。



ゲームに興じておりました。公民館では、ゲートボールを、お年寄りを対象とした手軽なスポーツとして今後増々盛んにして行くそうですので、これからも大いに参加してください。

球技大会に若い汗

森吉町連青

森吉町連合青年会の球技大会が、六月十日から五日間にわたり、青年会員約百名が参加して行われました。若さを発散させる絶好の機会とだけあって各選手とも存分に汗を流し、卓球、バレーボール、バスケットボールに、各単青のチームワークもよろしく熱気みなぎるゲームを展開しました。

- 大会の成績 (種目別優勝)
- 卓球 ……本城青年会
 - バレーボール ……前田青年会
 - 女子バスケットボール ……前田青年会
 - 男子バスケットボール ……前田青年会 A
- ▽前田青年会 A
- 優勝 ……前田青年会
- 準優勝 ……本城青年会
- 第三位 ……米内沢青年会



◎連合青年会では、お盆に「郷土芸能祭」を米内沢で開催します。綴子の太鼓をはじめ、阿仁全域の郷土芸能が一同に会します。



今年 国勢調査の年です 一〇月一日

今年十月一日には、全国一斉に国勢調査が実施されます。国勢調査は、国の最も大規模、かつ基本的な統計調査で、大正九年に第一回調査が実施されて以来五十年ごとに行われ、今回は第十三回目にあたります。国勢調査は統計法の規定に基づいて行われるもので、一回ごとに大規模調査と簡易調査が交互に行われることになっています。今回の調査は十年ごとの

大規模調査であり、国際連合の提唱に応じて世界各国が行う、一九八〇年世界人口、住宅センサスの一環でもありますので、国際的事業としても大きな意義をもつ重要な調査となります。調査結果は、議員定数の算定や地方交付税の配分の算定基礎になるほか、国や地方公共団体の行政、財政などに幅広く活用されます。国勢調査の重要性をご理解いただき、ご協力ください。いますようお願いいたします。

寄稿

秋田フィンランド協会の主催する文化使節団に参加し、六月三日から二週間にわたって北欧諸国を視察してきた森吉町連合青年会長の金義孝さんから、この程その紀行文が寄せられましたので今月号より三回シリーズで紹介いたします。

青年の見た北欧 ①

森吉町連合青年会 金 義 孝

北欧は神秘的である。夜の白樺をトナカイが駆けめぐり、冷気の小川をサーモンの群れが黒く染めて漕ぎ渡っていく。銀色に輝く湖のほとりでは、金髪の恋人たちが愛をささやき、人形のように美しい少女たちの歌声は、残雪のフィヨルドを遠くこだましていく。

その過去は、侵略と略奪の日々で綴られている。かつてナポレオンがこの地を攻め、ヒトラーが攻め、そして古くはゲルマン民族の大移動が歴史に登場する。一世紀に北上したフィンランドが建て、その後ロシアやスウェーデンから幾度となく侵略され続け、占領の歴史だけが深く刻み込まれた緑の王国フィンランド。十八世紀のヨーロッパでは、ただの貧しい農業国にしか過ぎなかつたこの国が、今では



フィンランド、ヘルシンキ市内の公園にて。芸術的な彫刻と白亜の教会が北欧の気品を感じさせる。

高度な社会福祉国家として知られ、又フリーセックスの発祥地でもあるスウェーデン。八世紀にはバイキングが世界を駆けめぐり、雄大なフィヨルドを背景に、海の男たちが今も荒々しい北海へ船出していく漁業国ノルウェー。まさにスカンジナビアは、神秘と幻想とロマンのあふれる美しい大地である。

む多くの社会的課題、以下青年の眼に映った北欧の国々を紹介してみたい。 富士県会議長を団長とする第二回文化使節団は、六月三日、夜の成田を飛び立った。二十五人のこのメンバーには、スキートの国体選手として知られる前田の佐藤澄夫も参加している。 成田から六時間後、海外の第一歩はアラスカから始まった。空港から見たアラスカの自然は、初夏を思わせる地上とは裏腹に鋭く荒々しい山脈が機重にも遠くへ広がっている。免税店売場は混み、品物は日本語と英語で書かれ、日系人らしき人々が日本語で勧誘している風景は、まるで関西のあるデパートで買物しているような奇妙な雰囲気にも包まれている。国内価格の半額以下で買える高級酒類や香水を惜しげもなく買いたる日本人。円高になればなるほどその恩恵は海外旅行者にもたらされる。



ヘルシンキ市内にあるシベリウス公園のシベリウス像の前でうたう市民。

かに耳に入る。 成田から十八時間経ち、私たちは高度一万メートルから初めてヨーロッパ大陸を見た。藍色の大地を白い糸のように自動車道が走り無数の湖が小さくきらめいている。機が一段下降する毎に隠れた景色が姿を現わし、それが大きくなればなるほど感動も高まっていった。

が、今ここのようにやく解放されたかのように…。 片っ端からページをめくっていくその表情をどう形容したらよいのだろうか。店のオヤジさんが、言葉なくして淋しそうな笑いを浮かべている。かつての同盟国日本が、たとえ経済大国ニッポンとなっても、数年前から見られるこのような光景に、失われた何かをふと感じる淋しさであろうか、それとも、週刊誌だけが勝手に手に取られ、肝心の土産品が一個も売れないことからくる単なる淋しさだったのであろうか。

新着図書案内

▽寄贈 (敬称略) 県教育庁：昭和五十五年度国と地方の文教予算 熊平製作所：抜萃のつり その四十 三天書房：池田大作思想と行動 米倉カツ子：秋田のこだま 佐藤安治：天理第四号 秋田県立博物館：秋田県立博物館研究報告五号。収蔵資料目録：歴史1 米内沢俳句会：句苑十二号 米内沢郵便局：郵政五月号 六月号。郵政局だより

木全恵玉：玄通子仙語録 世界銀行東京事務所：認識されない女性の役割 自然医学会：自然医学七月号 国際協力事業団青年海外協力隊：クロスロード七月号 鳴蛙吟社：鳴蛙三十六号 安部 繁：唯物論者の宗教 白光真宏会出版局：白光七月号 森吉町教育研究所：ひらけゆく森吉町

図書館移転のお知らせ

町立図書館は、このたび旧病院跡へ移転し、七月六日から業務を行っております。 このたびの移転のため、十日間休館いたしました。ご迷惑をおかけしたことをお詫び申し上げます。 移転先は、旧病院の正面玄関から入って階下左側で旧事務室が、図書室、閲覧室、事務室兼用、廊下をへだてて向い側は、書庫、会議室、金作先生顕彰記念室等となっております。

前田地区で民俗調査を行います

七月二十七日から四日間東京経済大学の学生十二名が、前田地区全域で、毎戸訪問による民俗調査を行います。年中行事、民話、習俗等、昔の農民の生活全般について、特におじいさんおばあさんたちからお話を聞くものです。 調査で集められたものはあとで印刷され、郷土誌資料として役立つことになるので、森吉町教育委員会、町史編集会でも協力することになっております。 東京経済大学の学生が調査に伺った際には快くご協力くださいますようお願いいたします。

自力で進学を

毎日新聞社では、働きながら首都圏の大学、各種学校へ進学を志す学生のために奨学生制度を設けております。この制度は学費、生活費の心配をせず安心して学業に専念できるもので現在三〇〇〇余名の学生が利用しております。 毎日新聞社早稲田別館内 毎日育英会K係へ

国税だより 所得税第一期分の納期は7月31日まで

七月は、所得税の予定納税第一期分を納付する月です。 予定納税額は、前年分の所得税額の三分の一に当たる金額ですが、本年六月三十日現在の状況で本年分の所得や所得控除などを見積って計算した税額が、次のような事情で、税務署から通知された予定納税基準額より下回る場合は、七月十五日までに税務署へ予定税額を減額する手続きができます。 ①休廃業や転失業などで、前年分より所得が減少すると見込まれるとき、②地震や風水害などの災害や盗難などで財産に被害を受けたとき、③多額の医療費を支払ったため、医療費控除が受けられると見込まれるとき、④結婚や出生で扶養親族が増えたとき…などです。 詳細は、大館税務署へ。 電話 〇二六(四)〇七二

ねんきん

サラリーマンの奥さんも加入しましょう

国民年金はあなた自身の年金です。

サラリーマンの奥さん、あなた自身の老後を考えたことがありますか。

奥さんが国民年金に加入することによって、将来夫婦そろって老齢年金を受けられることになりす。



また、国民年金に加入していれば、不慮の事故に遭われた時、障害年金や母子年金が受けられることになります。 いざというときのために、そして老後のために、あなたもぜひ国民年金に加入

ましよう。 それから、「もう少し掛け金が多くと、老後の年金を増やしてもらいたい」という人のために、付加年金という制度もあります。 御希望の方は役場年金係へご連絡下さい。 TEL:二一三二一 一内線17



夏の省エネルギー対策

お風呂の水は午前中にくんでおくことで沸かす必要が少なくて済みます

直射日光をこける扉の開閉は少なく、かべから10センチはなす

よしずやすだれ、カーテンなどで直射日光をさげます

電灯はこまめに消しましょう

クーラーのフィルターや照明器具の掃除は月に1度はしましょう

冷房温度は28℃に！

テレビを見ないときは消しましょう

断熱材を入れると冷暖房費が節約できます

レジャーは鉄道バスを利用しましょう

適当な量をまとめて洗う、すすぎの前に脱水すれば水も電気も経済的!!

毎月1日は「省エネルギーの日」です

狩猟免許試験

狩猟するためには、狩猟免許試験に合格の上狩猟者登録をしなければなりません。

昭和五十五年度狩猟免許試験が次により実施されます。

昭和五十四年四月十五日に狩猟免許を有していないかつた者(初心者)を対象とする試験

日時 七月二十三日
午前八時三十分受付

場所 鷹巣中央公民館

昭和五十四年四月十五日に狩猟免許を有していた者(経験者)を対象とする試験

日時 七月三十日
午前八時三十分受付

場所 鷹巣中央公民館

暑中見舞用はがき発売中

涼しさをそえて夏だより...
お早めどうぞ

〔受験申込〕
試験日の七日前までに、北秋田農林事務所林務課に狩猟免許申請書及び関係資料等を提出してください。

〔対象〕
昭和五十五年三月・四月生
昭和五十四年九月・十月生

〔対象〕
育児相談
七月二十五日
米内沢公民館

〔対象〕
昭和五十五年一月・二月生
八月・九月は、胃、循環器(脳卒中、心臓病)の集団検診が行われますので、すんで受けるようにしましょう。

〔対象〕
乳児健康診査
七月二十四日
前田基幹集落センター

健康診断

お誕生おめでとう

春日 絵里(隆蔵) 七曲

松橋 睦子(武清) 大杉

木村 健一(重政) 学校通

木村 咲子(昌宏) 大町

神成由紀子(民雄) 浦田

小田嶋一也(重文) 川向

松浦 明美(富雄) 平里

柴田 育浩(昇) 女木内

紙面改善のため、広報に対するご意見をお寄せください。

三〇、〇〇〇円 大杉 奈良 義勝

二〇、〇〇〇円 本城 七戸久美子

二〇、〇〇〇円 根森田 織田 信雄

一〇、〇〇〇円 本城 柴田 五郎

郵便局から

最近、郵便局の名をかたり標札の販売をしている人がおりますが、郵便局とは全く無関係のもので、ご注意ください。

次の方々から社会福祉協議会に善意が届けられました。ご厚意に感謝申し上げます。

香典がえし

善意

小棚木由孝 千葉県

松橋 政子 横町

柴田 光正 本城

丸山 弘子 東京墨田区

畠山 正志 上小阿仁村

佐藤 美子 本城

竹本 正之 横濱市

渡辺 順子 大杉

ご結婚おめでとう

玉造 博昭(3) 浦田

柴田 フミ(71) 本城

嘉成 三郎(68) 松山町

松橋 キサ(83) 学校通

秋元 義朗(51) 本城

池田 キク(79) 川向

織田常次郎(62) 根森田

松浦 栄蔵(74) 巻 淵

秋元 宏美 本城

鈴木 隆子 上小阿仁村

佐藤 和朗 通り町

山口ヒサ子 阿仁町

春日 一文 五味堀

湊 富二子 五味堀

町民町外登山

期日 八月三日(日)
行き先 八幡平、モッコ岳
逢菜峽、藤七温泉
会費 三、〇〇〇円
申込みは森吉山岳会へ
一〇〇名でべ切ります
問い合わせは役場観光係へ

誓おう無事故 交通安全の旗を

1日, 15日